
  

 

 

民生教育常任委員会会議録 

    

１ 日 時        令和３年９月７日（火） 

   午前９時５８分～午前１１時４８分 

       

２ 場 所       第３委員会室 

    

３ 出 席 委 員       委 員 長 大久保主計 副委員長 菊地 昌夫 

   委  員 笹 森  波 委  員 大泉 徳子 

   委  員 荒川 洋平 委  員 郷内 良治 

   委  員 長南 良彦   

       

４ 欠 席 委 員       な  し    

       

５ 説明のため  教 育 部 長 菊 池 博 幸  

 出席をした 

者の職氏名 
 教育部理事兼学校教育

課 長 事 務 取 扱 
鈴 木 博 幸  

   学 校 教 育 課 長 補 佐 尾 形  充  

   指 導 主 事 髙 橋 理 香  

   指 導 主 事 森 下 博 史  

      

６ 事務局職員  主  査 菅原 翔太   

      

７ 付 議 事 件    

 （１）所管事務及び決算関連事業箇所等の現地調査について 
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午前９時５８分  開 会   

○委員長（大久保主計） 出席委員は、定足数に達しておりますので、委員会

条例第 14条の規定により委員会は成立いたしました。 

ただいまから、民生教育常任委員会を開催いたします。 

 これより、本日の会議を開きます。 

 本日の会議は、お手元に配付の委員会次第書のとおりであります。 

 この際、諸般の報告をいたします。 

 本日の会議に係る資料を、お手元に配付しておきましたので、御了承願いま

す。 

 以上で、諸般の報告を終わります。 

それでは、付議事件の（１）所管事務及び決算関連事業箇所等の現地調査に

ついてを議題といたします。 

 本日の行程等につきましては、先日の協議を踏まえ、調整を行った結果であ

りますので、御了承願います。 

これより、現地調査日程に基づき現地調査を行います。 

現地調査終了まで、休憩いたします。 

午前 ９時５９分  休 憩   

午前１１時２２分  再 開   

○委員長（大久保主計） 再開いたします。 

 ここで、諸般の報告をいたします。委員会条例第 19条の規定により担当部課

長の出席を求めていますので、報告いたします。 

 それでは、引き続き付議事件の（１）所管事務及び決算関連事業箇所等の現

地調査についてを議題といたします。 

これより、情報通信ネットワーク環境整備事業について調査を行います。 

この際、調査の進め方について申し上げます。 

初めに、執行部より説明をいただきます。説明終了後委員各位より、執行部

に対する質疑をお受けいたします。 

 それでは、執行部より説明をお願いいたします。 

〇学校教育課長補佐（尾形 充） 情報通信ネットワーク環境整備事業につい

て、資料に沿って説明申し上げます。  



 

 2 

初めに説明の順番について、資料の構成は市政の成果の記載順としておりま

すが、時系列の関係から３番の校内ネットワーク環境拡充整備業務から始めさ

せていただきます。 

事業としては令和元年度末に予算化して繰り越したものです。国が推進する

ＧＩＧＡスクール構想にのっとった事業で、財源は２分の１が国庫補助となっ

ております。 

概要ですが、１点目はＬＡＮ回線の高規格化ということで、大量・高速通信

を可能にするためにより高性能な配線に張替えました。 

２点目は通信拠点の増移設ということで、これまで校舎の廊下に点在設置し

ておりましたアクセスポイントを各教室に設置し直したものです。 

３点目は児童生徒用タブレットの保管庫の設置です。全ての通常学級教室に

設置しております。 

続きまして、２番の学校情報機器購入費についてです。 

こちらは各種情報機器を購入したものですが、品目と金額の内訳は表のとお

りです。 

具体的には、まず児童生徒用タブレットを全児童生徒に配備するために

7,700 台購入しました。こちらもＧＩＧＡスクール関連事業ということで、児

童生徒数の３分の２に相当する 5,023台分を国庫補助で賄っております。 

次に教員用タブレットですが、授業を行う上で当然教員にも必要なので小・

中合わせて 150台購入しました。表にあるとおり義務教育学校の購入はありま

せんが、これは閖上小中学校では従来児童生徒用として使用していたリース品

を教員用に転用したからです。 

次にＷｉ－Ｆｉルーターですが、家庭学習のためのインターネット環境を持

たない世帯に貸し出すものとして、小・中・義務教育学校合わせて 740台購入

しました。財源としては、こちらもＧＩＧＡスクール事業として全額国庫補助

です。 

次にｗｅｂカメラですが、将来的にオンライン授業を可能にするものとして

各校に 1台配備しました。財源は２分の１が国庫補助です。 

最後に大型提示装置ですが、タブレット端末を活用した授業をより効果的・

効率的に進めるため、教材や端末画面等を提示するための大型テレビ等を購入

しました。物としては、天吊り式テレビ、移動式テレビ、プロジェクタの３点

を各学校の希望に応じて、併せて端末画面を大型提示装置に転送するための機

器、商品名を言いますとＡｐｐｌｅＴＶというものですが、これらを通常学級

の教室に設置しました。数量は全部で 246教室分です。情報機器購入について
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は以上です。 

次に１番のネットワーク接続設定委託料ですが、先ほど申し上げたＡｐｐｌ

ｅＴＶ等の情報機器を校内ネットワークに接続するための設定作業を業務委託

したものです。 

委託費の積算ですが、ＡｐｐｌｅＴＶ１台当たりの作業単価を基に算出して

おります。 

 事業の説明は以上になります。 

〇委員長（大久保主計） それでは、ただいま説明のありました情報通信ネッ

トワーク環境整備事業について、お聞きしたい事項、確認したい事項があれば、

お伺いいたします。 

休憩をして進めてまいります。暫時、休憩いたします。 

午前１１時２８分  休 憩    

午前１１時４７分  再 開   

〇委員長（大久保主計） 再開いたします。 

以上で、執行部からの聞き取り調査を終了いたします。執行部の皆さん、大

変ありがとうございました。 

以上で、本日の付議事件は全て終了いたしました。 

 本日は、これにて散会いたします。 

 なお、次回委員会は９月14日火曜日、午前10時、議員協議会室において開催

いたしますので、御参集方よろしくお願いいたします。 

 大変御苦労さまでした。 

     午前１１時４８分  散 会 

 

 令和３年９月７日 

民生教育常任委員会 

 委員長 大久保 主計 


